

## Hacer otra política que no sea la del Frente Popular, es una traición que se hace al pueblo español

Por la independencia de España

### La unidad antifascista y nuestra lucha

Por JUAN GARCÍA MATURANA

En estos momentos graves por que atraviesa nuestro país, en su lucha por sacar de nuestro suelo a los invasores, es de una necesidad imperiosa, hoy más que nunca, la unanimidad de acción de todos los sectores antifascistas, franca y leal, sin embajes ni rodeos, en el Frente Popular, para que este organismo, aglutinante de todas las fuerzas antifascistas, juegue su verdadero papel de arma eficaz, a través de realizaciones prácticas, en su lucha por nuestra independencia.

Tenemos todas las condiciones dadas para ello. Existe un Gobierno de Unidad Nacional, con la participación de las dos grandes Centrales Sindicales. El Frente Popular Nacional que amplía su base, el quedar comprendidas en él todas las organizaciones representativas de las masas populares.

Con la unidad del Gobierno y del Frente Popular, existen los materiales precisos para preparar, a través de la resistencia, la próxima ofensiva que nos dé la victoria sobre las hordas sanguinarias de la hidra fascista.

Pero, para conseguir esto, es necesario que sea practicada por todos los organismos que integran el Frente Popular una política amplia, sin sectarismos, sin labor partidista, que tanto daño hace a la única causa del pueblo español: SU INDEPENDENCIA.

Hacer otra política que no sea la del Frente Popular, es una traición que se hace al pueblo español, y en el mejor de los casos, una absoluta incompreensión del carácter de nuestra guerra.

Por eso la necesidad de que los Sindicatos y Partidos obreros — a los cuales corresponde el papel de hegemonía en nuestra lucha — sean los que de una manera consecuente y dinámica, presten su más decidida colaboración y apoyo al Frente Popular y a nuestro Gobierno de guerra y unidad, bien entendido que quien tal no haga no cumple con su deber, no es solamente de antifascista, sino de español honrado.

Por eso, ante el evidente retroceso de nuestra movilización voluntaria, los Partidos y Sindicatos,

deben de poner en tensión hasta el máximo, todas sus fuerzas.

Que en sus pulsos latentes se note un ritmo febril, ritmo de guerra, por llevar a cumplimiento los acuerdos de las organizaciones. Son los Sindicatos, fundamentalmente, a quienes cabe el gran honor de dar los mejores hombres de choque del antifascismo mundial.

Para ello debe de incrementarse hasta el máximo el trabajo político entre las masas obreras y antifascistas, explicando cuál es el carácter de nuestra lucha, y haciendo una labor tenaz y perseverante, contra la "quinta columna" y todos aquellos que intenten eludir sus deberes para con la Patria en peligro.

Los cobardes y aquellos elementos como los que se dicen insustituibles no siéndolos, forman

parte también de todo ese conglomerado de espías, saboteadores, derrotistas, etc., y que se ha dado en llamar "quinta columna". Y como tal hay que tratarlos. Como enemigos del pueblo que son, con inflexibilidad rigurosa, PESE A QUIEN PESE Y CAIGA QUIEN CAIGA.

El que se olvide de todo esto y solamente se preocupe del interés de Partido o Sindicato, hace muy poco honor a nuestra causa.

Hay que corresponder con verdadero brío y celeridad a las necesidades de la guerra y dar a nuestro Gobierno lo que pida, que es nuestra obligación.

El que no siga esta línea de conducta, que tenga en cuenta que la discordia y la desunión, ha sido una de las causas de nuestros reveses militares. Solamente a través de una férrea unidad, es como podremos triunfar.

Y que sepan los maledicentes, que el camino a recorrer es todavía largo y difícil.

Y que unidos, conseguiremos echar de nuestro suelo al fascismo internacional, y unidos también hemos de disfrutar después de la victoria.

### Comentarios de la Prensa madrileña

Madrid, 23, 12 noche.— Resumen de la prensa de anoche:

"Claridad".— Comenta la actualidad internacional con relación a los últimos acontecimientos. Dice que aquella gira alrededor de las fanfarronadas de Hitler, en sus últimas declaraciones. Añade que Francia e Inglaterra, por un lado y Alemania e Italia por otro, hacen se cargue cada día el ambiente bélico de Europa. Agrega que Alemania se siente aislada, y termina diciendo que el porvenir de Europa oscila alrededor de la política a seguir por las naciones democráticas.

"C. N. T.".— Se ocupa de las tareas que ha de seguir la retaguardia en estos instantes. Los militantes antifascistas — dice — de todas las organizaciones sindicales y partidos políticos, han de vivir en un ambiente de guerra. Los antifascistas que ocupen cargos políticos no pueden — añade — haer vida privada y habrán de entregarse abnegadamente a la defensa de nuestros intereses hasta el triunfo total.

"El Sindicalista".— Dice que el general Franco ha contestado a las notas de los Gobiernos democráticos, con un supuesto envío de armamentos al Gobierno republicano, sin duda para justificar las últimas actividades del fascismo invasor en la España rebelde.

"Heraldo de Madrid".— Habla de la labor que ejerce la prensa en nuestra guerra y dice que es también una de las armas que esgrimimos contra el fascismo.

"Informaciones".— Destaca que Alemania solicita le sean restituidas las colonias que antes poseía, y dice que Italia, también pretende el reconocimiento de "su" Imperio por las democracias.

"Mundo Obrero".— Para salvar a España, cada partido, cada organización ha de observar los dictados de la guerra. Dice que todo español, al terminar su jornada de trabajo, habrá de pensar en superarla al día siguiente. —Febus.

### Pleno de activistas de los Sectores de la capital

Ayer tuvo lugar, en el Salón de Sesiones del Comité Provincial de nuestro Partido, el pleno de activistas, en donde informó nuestro Secretario General, camarada Juan G. Maturana.

Versó sobre los puntos: Situación política.— Carta del Camarada José Díaz a "Mundo Obrero".— Tareas para la conmemoración del 1 y 2 de mayo.— Tareas del Partido ante la movilización y reclutamiento de voluntariado.

Empezó el camarada Maturana resaltando la importancia que para los activistas del Partido tiene el pleno que se celebra, ya que del trabajo que realicen, depende, en parte, se lleven las tareas con el ritmo que propugna nuestro camarada José Díaz.

Continúa explanando la situación política actual: El enemigo, fiel a sus compromisos de acabar pronto la guerra a su favor, sigue desarrollando su ofensiva. A consecuencia de ésta, se ha producido la incomunicación momentánea con Cataluña, que ha obligado a marcar una posición a nuestro Partido. Hace resaltar cómo nuestro Partido se anticipa y analiza los problemas. Debido a esto, nuestra retaguardia, prevenida, no ha sufrido quebranto en su moral, después de producido el corte de las comunicaciones. No obstante, la "quinta columna" sigue trabajando y hay que cortar sus actividades. Dice que la energía del Gobierno del Frente Popular ha hecho que se disipen mu-

chas ilusiones nocivas a la salud de la República, y que perjudicaría notablemente nuestra política exterior. Prosigue diciendo que la movilización es obra exclusiva del Frente Popular. Pone como ejemplo los Sindicatos de Panaderos y Revendedores de frutas, que han dado sus afiliados como voluntarios y fortificadores. También del Sindicato de Trabajadores del Comercio han salido algunos camaradas para los frentes. Habla de la carta del camarada José Díaz. De acuerdo con ella, hay que decir: "Luchamos por la República democrática, y no pensamos en implantar, con nuestro triunfo, con el triunfo del Frente Popular, la dictadura del proletariado, ni mucho menos.

Continúa diciendo que ya que nuestra lucha tiene un carácter de independencia, todos los activistas deben hacer resaltar las fechas del Primero y Dos de Mayo, así como la importancia decisiva que para la guerra tiene el activar extraordinariamente la movilización. Terminó asegurando que Almería y su provincia sabrán ponerse a la altura de las circunstancias, aportando varios miles de voluntarios y fortificadores.

Intervinieron después varios activistas que mostraron su absoluta compenetración con el informe del camarada Maturana, y expusieron algunas interesantes iniciativas.

### Disposiciones de la «Gaceta»

Barcelona, 23, 10 noche.— La "Gaceta" de la República, publica entre otras las siguientes disposiciones:

Defensa Nacional.— Disponiendo cause baja en la Armada, perdiendo todos sus derechos, el teniente coronel Francisco López de la Torre el comandante de Infantería de Marina, José Luis Palavea y el astrónomo, jefe de segunda, Salvador García Franco.

Hacienda.— Concediendo un crédito extraordinario de 600.000 pesetas, para un sistema de telegrafía múltiple.

Instrucción pública y Sanidad.— Nombrando Subsecretario de

Sanidad, a don José Mestre Luis y director general de Bellas Artes, a don Francisco Gali Fabra. Comunicaciones y Transportes.

—Admitiendo la dimisión al Director general de la Marina Mercante, don Angel Rico Ballona.

Trabajo.— Nombrando Director general de Asistencia Social, a don Jaime Roig.

Gobernación.— Ascendiendo a teniente coronel, por méritos de guerra, a los muertos en campaña, o a consecuencia de actos heroicos, don Francisco Conde Romero y don Manuel Pascual Hernández.

## LA JOVEN

## Maria Llorca Pérez,

que falleció el día 23 de abril, a los 18 años de edad.

Sus padres Pedro Llorca, comerciante de esta plaza, y Angustias Pérez; hermanos José, Antonio y Concha,

PARTICIPAN a sus amistades tan sensible pérdida y les ruega asistan al sepelio, hoy, a las ONCE de la mañana, desde la calle de Emilio Ferrera, 9.

## Justicia ejemplar

## TRES PENAS DE MUERTE POR DERROTISMO

Barcelona, 23, 10 noche.— Entre las causas vistas en estos últimos días por el Tribunal de Guardia número 2, figura una **POR DERROTISMO**, en la que han sido condenados a muerte Emilio y Javier Rueda e Hilario Argibaud.

El Tribunal de Guardia número 2, de Barcelona, ha emitido un fallo plétorico de Justicia Popular. El derrotismo debe ser castigado así, privando de la vida a quienes lo practiquen.

## Convocatorias y avisos

### Sindicato de Enfermeros y similares "La Salud"

Se pone a conocimiento de todos los sindicatos y organizaciones, que por acuerdo adoptado en junta general celebrada el día 20, todos los compañeros que han suscrito el pliego en favor del Médico ex-Director del Hospital Militar, quedan terminantemente desautorizados en sus firmas, bien entendido que el compañero que proteste será expulsado como indeseable.

También comunicamos a todos los sindicatos y Organizaciones, que por acuerdo recaído en la misma junta ha sido expulsada de este Sindicato la compañera Ana Pardo Rodríguez, por no acatar el Reglamento del mismo.

Almería 23 de Abril de 1938.— El Secretario, Carlos Ponzón.

### Sindicato Único del Ramo de la Distribución

Este Sindicato celebrará junta general el domingo, 24, a las diez de la mañana, en su domicilio social, Regocijos, 2. Por la importancia de los asuntos a tratar, ruega la mayor puntualidad, en evitación de tener que recurrir a las sanciones acordadas en asambleas anteriores.

### Dr. JOSE ARIGO GIMENEZ

Médico-Director del Manicomio Provincial.

Consulta especial de enfermedades nerviosas y mentales.

bajo, que serán entregadas a los delegados sindicales, para convertir en el fondo de resistencia, que ha de servir para abonar a los familiares de nuestros compañeros voluntarios o movilizados, las diferencias de lo que han dejado de percibir en retaguardia, en relación con el haber del soldado.

### Hogar del Pionero-Radio Oeste.

Los compañeros Antonio G. Guerrero, Miguel Alcaráz, José Vizcaino y Pedro Vizcaino, se expulsan de este Hogar, por no acatar las órdenes de respeto a esta entidad.

Por la presente se convoca a todos los pioneros pertenecientes a este Radio, para la asamblea que se celebrará hoy, domingo, día 24, a las nueve y media de la mañana. Se ruega la más puntual asistencia, por tratarse de asuntos de sumo interés. Quien no lo haga será sancionado.

Hacemos llegar a todos los antifascistas de Almería, que el Sindicato de Revendedores de frutas y hortalizas, ha donado a esta institución la cantidad de cien pesetas, por lo que le mostramos nuestro agradecimiento por medio de la presente nota.

“La hora solemne para la historia de nuestra independencia y de nuestra libertad, para el desenlace, con nuestro triunfo indudable, de la guerra de invasión a que hemos sido sometidos, marca a los comisarios una etapa de superación, de trabajo incansable, de acciones altísimas y deberes gloriosos”.

(Jesús Hernández, Comisario general)

## Ejemplo a seguir

## HABLAN LOS VOLUNTARIOS DEL SINDICATO DE PANADEROS

Al saber que marchaban los camaradas del Sindicato de Artes Blancas, voluntarios de nuestra independencia, no hemos querido que lo hagan sin despedirnos de ellos.

Para esto nos entrevistamos con cuatro de estos camaradas: Plácido Carretero, del Consejo de Administración del Sindicato y Consejero Municipal; Benito Amate, Secretario del Sindicato; Wladimiro Garín, Contador del Consejo Obrero, y José Reina Montoya, Vicepresidente del Sindicato.

Cambiamos con ellos unas palabras y les preguntamos su opinión sobre el carácter de nuestra lucha.

Todos coincidieron en que, solamente a través de la unidad sincera de todos los antifascistas, podremos ganar la guerra.

La independencia de nuestra Patria —nos dicen— ha de ser conquistada por todo el pueblo español unido.

No se trata ya de una guerra

en que dos bandos se disputan la hegemonía del país. Nos atacan ejércitos extranjeros, que pretenden hacer de nuestra patria una colonia de esclavos, y ante esto, todo español digno de levantarse y con las armas en las manos, defender como héroes su vida, el pan de sus hijos, la independencia de la Patria amenazada.

Nosotros hemos comprendido esto, y sin pensar en la organización a que cada uno pertenecemos, con la vista puesta en nuestra Patria y el ánimo dispuesto a expulsar al invasor, marchamos decididos, sin presiones de ninguna clase, voluntarios, a engrosar las filas donde, con otros camaradas que completarán la cifra de cien mil que nuestro Gobierno necesita, dejemos, si es preciso, nuestra vida, antes que dejar pasar a los ladrones de pueblos.

—¿Qué opináis sobre el voluntariado?

—Que su espíritu no ha sido interpretado con la justeza necesaria una vez que se le ha dado cierto carácter de obligatoriedad, y nosotros entendemos que dejando en libertad a todos después de hacerles comprender perfectamente la necesidad de intervenir más activamente en la lucha, con lo que, además se conseguiría cubrir a los cobardes, bien entendido que en estos momentos el cobarde es un enemigo, puesto que restar fuerzas a nuestra lucha, supone sumarle a la del invasor.

—¿Qué nos decís de la situación actual?

—A pesar de la situación por que atravesamos, tenemos la seguridad de nuestra victoria. Conocemos la trayectoria que sigue el proceso de la unidad, y estamos seguros de que hoy, con el Gobierno de unidad nacional, iremos con paso firme hacia la reconquista del todo el territorio español.

Más movilidad en los Sindicatos. Unidad absoluta entre todos los antifascistas. Ejemplos prácticos en la movilización de los cien mil voluntarios y los cincuenta mil fortificadores y, con el cumplimiento exacto de las órdenes emanadas de nuestro Gobierno, se acercará más rápidamente la fecha histórica de nuestra victoria definitiva.

Apretamos las manos de estos camaradas, y viendo en su espíritu de lucha el recio temple del hombre español, pensamos que, en efecto, al seguirlos otros hombres como ellos, la victoria será conseguida a pasos agigantados.

### DR. ARTES JURADO

ENFERMEDADES GASTROENTERICAS

Alameda Estación 14

R. A. T. G. E. 2

APARTE DE DIAGNOSTICO

CONSULTA DE 11 a 13 y de 3 a 6

Whate Avenida Pinar de San Pedro

NUESTRO TELEFONO: 1880

C. N. T.

U. G. T.

## A V I S O

Los Almacenes MORALES, de venta de tejidos al mayor y detall, que se encontraban instalados en la calle del General Riego, 6, A, han sido trasladados a la Glorieta de Sartorius, número 6 (antes Plaza de San Pedro) donde se ofrecen al público en general.

# INFORMACIÓN LOCAL

## GOBIERNO CIVIL

Con motivo de encontrarse ausente al Gobernador civil, los periodistas fueron recibidos ayer mañana por el secretario particular, quien nos manifestó, que el Gobernador, camarada Cañas, había girado una visita a distintos talleres para ver la forma de la instalación de los comedores de los obreros.

Como tenía anunciado, el Gobernador se reunió con los responsables de la industria hotelera, habiéndose llegado a un acuerdo en precio de los cubiertos.

Presidió el Gobernador otra reunión, para zanjar ciertas dificultades en el abastecimiento y precio de la patata, llegándose también a un acuerdo.

Se han dado las órdenes oportunas, para que se intensifique la retirada del carbón.

El Gobernador ha requerido al fabricante de harinas de Tijola, para que a la mayor brevedad se dé comienzo a la molturación de trigo, al objeto de abastecer rápidamente a la ciudad.

Añadió el secretario particular, que habían visitado al Gobernador, numerosos vecinos de la Huerta de Azcona, quienes le solicitaron la construcción de un refugio en aquella barriada.

El Gobernador, en su deseo de atender esta justa petición, la trasladó al Jefe de la D. E. C. A., al objeto que estudie este asunto.

Agregó, que seguían las gestiones para terminar el problema de dar alojamiento a los niños desamparados y que la C. N. T. y Asistencia Social realizarían una visita al Palacio de Bolesas, a este fin.

Dijo, que continuaba el Gobernador recibiendo a las autoridades y organizaciones obreras que vienen para complimentarle.

Finalmente, dió cuenta de haberse recibido en el Gobierno civil las siguientes cantidades para gastos de guerra y fines benéficos: Los trabajadores de la fábrica de magnesitas "Minas de Cañor", entregaron, 5.000 pesetas, multa impuesta a José Guirado, por decomiso de trigo, 44 pesetas, entregados a Asistencia Social, y enviados por el alcalde de Urracal, 207 pesetas.

## CASA DE LA CIUDAD

El alcalde de la ciudad, camarada Alférez, dijo ayer mañana a los periodistas, que se procederá a la retirada de tierras de los refugios. Para ello se cuenta con la ayuda del control civil de transportes que ha ofrecido todos sus camiones, como así mismo, los de otras entidades particulares.

Anunció el alcalde, que el próximo lunes, dará una nota relacionada con el precio y venta de la patata.

También comunicó haber recibido el siguiente telegrama del Subsecretario de Propaganda: "Breve permanencia costa mediterránea, furzas invasoras, no significa corte comunicaciones ambas zonas. Gobierno República, toma medidas, no solo continuar, sino incrementar su relación con todo el territorio leal".

## LA COMISION PERMANENTE

Ayer mañana, se reunió la comisión permanente del Consejo municipal, bajo la presidencia del alcalde, camarada Alférez.

Asistieron los consejeros García Cañadas, Burgos Seguí, Sampedro, Carretero Miras y Segura.

Se despacharon los diversos asuntos de trámite que figuraban en el orden del día.

A ropuesta del camarada Burgos Seguí, se acordó que la Comisión celebrará una reunión extraordinaria el próximo miércoles por la mañana, para tratar de la cuestión sanitaria.

El alcalde dió cuenta a sus compañeros de Consejo, de las gestiones llevadas a cabo para la venta y precio de la patata, como asimismo les anunció que en una conversación sostenida con el Gobernador, se acordó que se procediera rápidamente a la retirada de los escombros de los refugios.

## NEGOCIADO DE QUINTAS

Se ruega la presentación urgente en el Negociado de Quintas de este Consejo Municipal, de los individuos, Francisco Bueno Sánchez, Ramón Verdiales Berdagil, Juan Alfonso Diaz, Antonio Romero Fortas, Juan Manuel Ruiz Morales y Antonio Pastor Latorre.

Caso de no encontrarse varios de los individuos citados, residiendo en esta ciudad, deben comparecer su familiares.

Asimismo se interesa a los familiares de Rafael Invernón López, comparezcan para informarles de un asunto que les interesa.

# BRISAS DE OSIRIS

Partidos de música, para baile, etc.

Partidos de música, para baile, etc.

Partidos de música, para baile, etc.

## CONCIERTO BENEFICO

En la tarde de hoy, de 2<sup>30</sup> a 4, la Orquestina del Sindicato de profesores de orquesta, dará un concierto en el Café Colón, interpretando el siguiente programa:

"Ni ná... Ni ná...— Pasodobla "Flor del Brasil"—Fox-cortaca.

"Goyescas", intermedio.— Gradados.

"La Verbena de la Paloma". selección (a petición).

"Lamentos gitanos", pasodoble.

El importe de la recaudación será entregado al Gobernador civil de la provincia con destino a gastos de guerra.

## ASISTENCIA SOCIAL

El número premiado en la rifa de los "Iguales" en el sorteo de ayer es el 97.

## CONSEJERIA MUNICIPAL DE ABASTECIMIENTOS.

Cumpliendo disposiciones de la superioridad, queda prohibido, a partir de esta fecha la venta de almendra en bares y cafés, y ambulantes, advirtiéndose para general conocimiento que a los contraventores de esta orden se le aplicará con el mayor rigor las sanciones previstas en la Ley de Subsistencias, poniéndolos a disposición de las autoridades competentes.

La venta de almendra, aun en pequeña proporción, resta al Gobierno elementos de defensa y asistencia y en las actuales circunstancias estamos todos obligados a ayudar a las autoridades y no a obstaculizar su labor. El peso de la ley caerá sobre los descañen las disposiciones gubernamentales.

## EL PAGO DE ARBITRIOS

### Nota facilitada por el Consejo municipal

Al objeto de robustecer los ingresos municipales, no sólo para atender debidamente a la buena marcha administrativa y económica del Consejo, sino también para ayudar en la proporción necesaria a los gastos que origina la guerra de invasión que padecemos, se hace imprescindible que todos los vecinos de la capital den cuenta al Municipio por los distintos arbitrios correspondientes a los años 1936 y 1937, ingresen el importe de sus descubiertos en el plazo de treinta días, a contar de la fecha de publicación de este aviso, en el cual plazo se cobrarán los recibos sin recargo de ninguna clase. A los que transcurrido este plazo no se hubiesen puesto al corriente en el pago de sus atrasos, les correrá el perjuicio consiguiente.

¿Quiere vestirse bien y barato?

Visite los almacenes de

CONFECCIONES SIGLO

en donde encontrará los últimos modelos de la temporada.

Sastrería de alta novedad

Avenida de la República, número 5.



## Informe del camarada Edmundo Peña en la III Conferencia Provincial del Partido Comunista

Donde está la injusticia de esas medidas? La injusticia de esa medida radica únicamente en que se sostiene un tope a una situación inabordable y con ella se han colocado los precios más o menos en el nivel que corresponde a algo que tiene que ser primordial para todos; o sea, estableciendo el principio de la relación de los salarios, aunque los salarios, por tanto medio han aumentado los productos. Pero es que se aumentado los precios de los productos del campo en hasta el 50 por 100.

¿Las ventajas económicas? ¿Significa para los campesinos...

¿Y nuestra legislación? ¿Y nuestra revolución popular? Es que antes, infinidad de campesinos tenían que pagar rentas y la mitad de sus cosechas tenían que entregársela a los señoritos, tenían que pagar medias y cuarenta mil tributos que hoy no pagan. De manera que las ventajas de tipo económico inmediato, tangibles para el campo, son infinitamente superiores a las ventajas de tipo económico inmediato que tienen los trabajadores de la ciudad.

Nosotros decimos que lo que sí hay que mejorar son las condiciones de existencia de los trabajadores, porque el paso que...

iban adquiriendo los precios de las subsistencias, ¿creéis que podía comer un obrero ganando diez o doce pesetas? Es claro que no podía comer. Hemos de tener en cuenta que nuestro propio nivel de vida está limitado a las circunstancias que vivimos.

Los campesinos tienen razón cuando piden se aplique la tasa a los productos que tienen relación con el campo; pero había que empezar por el alimento de los trabajadores de la industria que lo dan todo por la guerra. Mirad los obreros metalúrgicos que caen desmayados al pie del torno y que van al trabajo sin saber si podrán comer. Sin embargo, los fascistas en el Ingenio no carecen de nada, gracias a los especuladores que les llenan la despensa de todo.

Contra esos abastecedores de la "quinta columna", contra los especuladores, va la aplicación de las tasas. De aquí que sea una medida para ganar la guerra. Las masas campesinas, que quieren hoy más que nunca ayudar al...

Gobierno, vigilarán para que no se alteren estos precios y pedían al Gobierno extirpa la tasa a los productos industriales que el campesino usa y consume.

El deber de todo antifascista es cooperar con el Gobierno en el abaratamiento de la vida y en el laborar en la persecución de los especuladores que son, los causantes de la elevación de los precios para sembrar el descontento en la retaguardia y servir así los intereses de Franco.

### Situación de nuestro trabajo

Ahora brevemente, vamos a reseñar las tareas de que hemos hecho relación y las que nos quedan que poner en práctica tan pronto como cada uno de vosotros llegue a su radio, a su comarca, o a su célula, para que nuestro Partido movilice a toda la masa antifascista en la consecución de la revolución agraria.

Primero.— ¿Cómo se ha aplicado el Decreto de 7 de Octubre? Tenemos calificados 1.175 expe-

dientes. De ellos han empezado a salir aprobados unos 300 en la "Gaceta" del 26 de febrero y del 11 de marzo, pero aun quedan muchos fascistas por ahí en posesión de sus tierras.

Segundo.— Los campesinos encuentran dificultades para conseguir semillas, abonos, etc. Por otra parte se hace labor divisionista en el campo, creando nuevos sindicatos y cuando no hay un partidismo acentuado de los partidos de piensos.

Tercero.— Hay una gran cantidad de campesinos que no pagan rentas, etc.

Cuarto.— Se está haciendo un resquebrajado en los precios y una resistencia a los cambios de tasa, con una tendencia a la continuación de productos para cambiarlos por otros.

Quinto.— Hay una gran cantidad de tierras mal cultivadas y cosechas que amenazan perderse.

«Quien tenga la retaguardia mejor organizada y más unida es quien tiene indefectiblemente que vencer».

(Mariano R. Vázquez, Secretario General de la C. R. T.)

Número suelto 25 céntimos

# Diario de Almería

Órgano del Comité Provincial del Partido Comunista de ALMERÍA

Periódico de los Obreros y Campesinos de Almería y su Provincia

## EL GENERAL MIAJA VISITA LOS FRENTE DE LEVANTE

### EN EL CUARTEL GENERAL

Valencia, 23, 10 noche.— El general Miaja, después de la visita hecha al Frente del Este, se dirigió al puesto de mando del Ejército de Levante, donde se entrevistó con el general Hernández Sarabia, jefe del mismo, y el Estado Mayor, informándose de lo relacionado con el frente de Teruel y todas las zonas que las operaciones abarcan.

La estancia del general Miaja en el punto donde el Cuartel general está instalado, fué de unas dos horas.

Al terminar, tuvo un cambio de impresiones y habló al Estado Mayor, expresando su reconocimiento al esfuerzo realizado en los días difíciles porque a través del Ejército de Levante, y agregó que hay que ponerlo todo a contribución de la causa republicana, por la que estamos luchando, diciéndoles:

—Cumplireis vuestro deber sin más estímulos, teniendo en cuenta la situación. Pasamos por unos momentos graves, muy graves, y hay que obrar con la máxima energía. No hay que permitir al enemigo que adelante ni un palmo de terreno, como ha ocurrido en la zona central. Cualquiera que sean las condiciones en que tengan que combatir, no retrocedan nunca. En Madrid, con el enemigo en las puertas, con las uñas se defendió. No por mí, porque ni yo ni ninguno podía hacerlo sin la ayuda de los demás. No pasaron entonces y no pasarán en ninguna ciudad, si están dispuestos a defenderla con el mismo heroísmo con que el pueblo madrileño defendió su suelo. En vosotros confío, como vosotros confiáis en vuestro general Hernández Sarabia y él en mí. Vuestro único afán debe ser superarse y hacer inexpugnable todos los frentes, para que la victoria sea el premio a vuestro sacrificio.

El general Hernández Sarabia le contestó con elevado espíritu patriótico, haciendo la solemne promesa de no regatear esfuerzo alguno para lograr el triunfo.

Aclamado por los soldados, que sintieron poseídos de un gran entusiasmo y admirable moral, el general Miaja regresó, después de su visita a Valencia.

### REGRESO A VALENCIA

Valencia, 23, 10 noche.— De regreso a Valencia, el general Miaja conferenció extensamente con las autoridades civiles y militares, conociendo con todo detalle los problemas que Valencia tiene planteados y dió normas para resolverlos.

Ante las autoridades y los periodistas, habló de la labor que hay que realizar, y les dijo:

—Sobre mí ha caído la más pesada carga por lo que mi esfuerzo máximo lo pongo por entero

al servicio de la República. Expresó que por los partidos y organizaciones, no puede perseguirse más fin que el de ganar la guerra. He querido venir a Valencia, para conocer vuestros problemas y necesidades, que se atenderán rápidamente. Contais con las autoridades del Gobierno legítimo de España, respaldadas por mí. La zona central está bajo la más absoluta normalidad dentro de la guerra.

Recomendó obedecer las órdenes emanadas del Poder legítimo que defienden, diciéndoles que las autoridades tienen marcada su acción, concediéndoles la amplitud necesaria para llevarla a cabo. Los Partidos y organizaciones deben robustecer con su incondicional apoyo a las autoridades y dijo que sólo el triunfo debe sacrificarse todo.

Habló de la resistencia que debe hacerse, cualesquiera que sean los intentos del enemigo, y de que debemos estar preparados para la defensa. Toda la República —exclamó— en pie contra el invasor! Recabó la ayuda de todos, porque no puede recaer sobre uno solo todo el peso de la guerra. Estimuló a seguir con todo interés el entusiasmo demostrado por el pueblo, aumentando su gran labor productora.

—Seré inflexible con los culpables y con aquellos que no cumplen su misión con el debido entusiasmo.

Seguidamente pronunció unas palabras de salutación para el Gobernador civil.

### EL GENERAL MIAJA ES DELEIRANTEMENTE ACLAMADO POR LA MULTITUD

Valencia, 23, 10 noche.— El general Miaja, se trasladó a la Comandancia militar. Los alrededores del edificio estaban invadidos por millares de personas. Al divisar el coche del general, el público prorrumpió en aplausos y vítores entusiastas. Difícilmente pudo el general salir, siempre rodeado por el pueblo que le aclamaba. Pasó revista a la compañía que le hizo los honores, formada por alumnos de la Escuela Popular de Guerra.

En uno de los salones, recibió a todos los generales, jefes y oficiales.

El comandante militar de Valencia ofreció en nombre de todos y suyo propio, la más firme adhesión, diciendo que constituía el mayor honor para ellos estar a las órdenes del victorioso general de la República.

El general Miaja correspondió al saludo, recomendando la máxima disciplina, diciendo que se verá obligado a imponer sanciones a quienes no tengan acierto. Pues aunque el enemigo tenga superioridad de material, nuestras tropas tienen más superioridad que la suya, y están dotadas con mandos capaces. Las fuerzas

son buenas o malas, según quien las manda. Díjoles, finalmente:

—Está en las manos de vosotros el porvenir de España.

Después conversó con todos los grupos representativos de los servicios, pidiendo detalles sobre los problemas a resolver, para, estudiándolos a fondo, darles la solución debida. Algunas órdenes las dictó inmediatamente.

Al abandonar el edificio el general Miaja, fué de nuevo aclamado por el gentío, emprendiendo seguidamente el regreso a Madrid.

### LOS ASTURIANOS Y EL GENERAL MIAJA

Valencia, 23, 10 noche.—Aprovechando su estancia en Valencia, la Junta de Asturias cumplimentó al general Miaja, presidente de honor de dicha Casa, cambiando impresiones sobre la labor que se viene realizando en pro de los evacuados asturianos.

## IMPORTANTE DECRETO SOBRE MOVILIZACION DE LOS TRABAJADORES

Barcelona, 23, 10 noche.— La "Gaceta" de la República ha dictado una disposición, que contiene el siguiente articulado:

Primero.—Quedan movilizados todos los trabajadores pertenecientes a las quintas de 1926, 1925, 1924, 1923 y 1922, de los siguientes oficios: Arquitectos, aparejadores, encargados, maestros de obras, aislamientos impermeabilizantes, encofradores, hierro armado, masonistas y colocadores, forjadores de cubiertas, carpinteros, albañiles, piedra artificial, piedra y mármol, empapeladores, estucadores, ladrilleros, cerámica, caleros y yeseros, carpinteros de ribera y trabajadores de la Tierra.

Segundo.—Los individuos afectados por esta disposición harán su incorporación en los días y lugares que el Presidente del Consejo y Ministro de Defensa Nacional señale.

Tercero.—Los trabajadores así movilizados podrán, en cualquier momento, solicitar su pase a unidades combatientes como voluntarios. Al ser llamados a filas los reemplazos a que pertenezcan, cesarán en el cometido a que se dedican y se presentarán en el centro de reclutamiento más próximo, con objeto de ser destinados a unidades de combatientes en iguales condiciones que otros.

Este llamamiento se hace debido a las necesidades creadas por las fortificaciones, y para cubrir las plantillas en estos y otros servicios, así como en los grupos para la construcción de carreteras.

## Por el delito de alta traición y espionaje, son condenados a muerte varios individuos

Madrid 23, 10 noche.— El presidente de la Audiencia ha recibido a los periodistas, dándoles cuenta de las sentencias dictadas en los sumarios sobre delitos de alta traición y espionaje, instruidos por el Tribunal de guardia número 1.

Se ha condenado a la pena de muerte a Javier Trianos Barcastegui, Angeles Gutiérrez Cuenca y Luis Octavio Borrás.

Han sido sentenciados a 30 años otros cuatro procesados. Con las penas de seis años y un día hasta veinte años, han sido condenados otros nueve.

Siete han sido absueltos. Febus.

### GOBERNADOR CIVIL DE MADRID

Madrid, 23, 10 noche.— Ha tomado posesión de su cargo, nuevo Gobernador civil de Madrid, don Eugenio Gómez Osorio. Concurrieron al acto los jefes de Vigilancia, Seguridad y Asalto.

### TELEGRAMA AL GENERAL MIAJA

Madrid, 23, 10 noche.— El jefe de la flotilla de vigilancia y flotilla antisubmarina ha dirigido un despacho al general Miaja, dándole su más completa adhesión y lealtad.

## PARTE DE GUERRA

### Cerro Gordo, que fué tomado por el enemigo, ha sido brillantemente reconquistado por nuestras fuerzas

Barcelona, 24, 2 madrugada.— El parte oficial facilitado por el Ministerio de Defensa Nacional, a las 23 horas del día de ayer, es como sigue:

### Ejército de Tierra

ESTE.—En el sector de Temp los rebeldes prisionaron nuestra línea de cerro Tesonada, siendo rotundamente rechazados. En las demás zonas de este Ejército, sin novedad.

LEVANTE.—Se combate con gran dureza en los sectores de Maestrazgo y de la costa. En la zona Cati-Tigris, después de varios ataques, el enemigo consiguió ocupar Cerro Gordo; pero otro ataque de las tropas leales, les obligó a abandonarlo, dejando en las posiciones extraordinario número de bajas.

En el sector de Moella, los soldados republicanos han conquistado la cota 1.235. Al Este del vértice Postes, después de una preparación arillera de más de 4.000 disparos, y de cuatro violentísimos ataques, los facciosos consiguieron conquistar el vértice Escana. También se lucha con gran intensidad en el sector de la costa y al norte de Alcalá de Zúñiga.

ANDALUCIA.—Durante la noche, el enemigo consiguió alcanzar una posición en la zona obligándole a nuestras tropas a replegarse.

CENTRO.—En una incursión realizada por fuerzas propias sobre Valverde de los Arroyos y Resuela de Gálvez, en el sector de Guadalajara, se recogió gran cantidad de víveres.

EXTREMADURA.—Sin novedad.—Febus.

### CESES Y NOMBRAMIENTOS

Barcelona, 23, 10 noche.— El "Diario Oficial" del Ministerio de Defensa Nacional, publica las siguientes ordenes:

Concediendo premio de méritos, en atención a su comportamiento, a don Joaquín Amilich Machimbarrena, que encontró la muerte en el frente de Lérida.

El coronel de Infantería don Arturo Pérez Reig, en situación de disponible forzoso en Barcelona, queda a las órdenes del Secretario del Ejército de Tierra.

Destinando al Mayor don Servando Palanque Rütge, para desempeñar la inspección general de los Centros de Reclutamiento e Instrucción.—Febus.